

## EDITORIAL

# Inspirados en O'Higgins

**En momentos que necesitamos tener un capital social más robusto, hace bien estimular y conectar el conocimiento de personajes que supieron encauzar su potencial humano y profesional a favor de intereses superiores.** Una región también se construye desde el espíritu, y la inspiración que pueda transmitir una figura como la de Bernardo O'Higgins puede ser un gran estímulo para que las actuales y nuevas generaciones se desarrollen con ese mismo sentido de aprecio por la libertad, la igualdad y la unidad nacional.

La conmemoración del natalicio de Bernardo O'Higgins siempre ha sido motivo de especial atención para los que habitamos este territorio, tanto por su simbolismo, como por la presencia de las más altas autoridades del país. Ayer no fue la excepción. El Presidente de la República, Gabriel Boric Font, encabezó el acto en Chillán Viejo, tras inaugurar más temprano la 5ta Comisaría de Quirihue, como parte del Plan de Modernización de Unidades de Carabineros de Chile. Lo acompañaron la ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá y la titular de Defensa, Maya Fernández y los comandantes en jefes de las Fuerzas Armadas y de Carabineros.

Igual altas eran las expectativas que se habían generado a nivel local, partiendo por la respuesta de la ciudadanía, tras lo abreviado que fue el año pasado -debido al mal tiempo y a la preocupación por los estragos que habían causado en la zona los temporales- lo mismo que por la posibilidad que el Presidente hiciera mención a temas trascendentes para el desarrollo de la zona.

En cuanto a la ciudadanía, ayer volvió a hacerse presente en el acto cívico-militar, participando del desfile o acompañando su desarrollo. No hubo excesos en la seguridad, lo que favoreció el arribo de más de 4 mil personas hasta el Parque Monumental.

Tratándose de quien detenta la principal magistratura del país nada suele ser tan llamativo como la elocuencia discursiva o impresionar tanto como los anuncios en torno a iniciativas que concitan alto interés ciudadano. Pero aun para una autoridad como el Presidente Boric, que ha hecho de su empatía y comunicación con la gente

su principal activo político, hay circunstancias que imponen una consideración ineludible, más allá del alto interés que siempre hay por escuchar anuncios para la región o alusiones a la contingencia política.

En su primer discurso en 2022, resaltó los valores y aspectos humanos de O'Higgins, y también agradeció al Ejército por celebrar la ceremonia. Aquel año, su discurso se entrelazó con el momento Constituyente que se vivía e hizo un llamado a la unidad. En su segunda participación, en 2023, nuevamente ensalzó la figura de O'Higgins, a quien destacó por sus actos que perfilarían nuestro actual sentido de democracia, que debíamos cuidar. Y ayer no fue muy diferente. La intervención del Mandatario estuvo marcada por la historia del Libertador, hizo un puente entre el pensamiento político de O'Higgins y la actualidad y aprovechó algunos carteles de la ciudadanía presente para reflexionar sobre la contingencia, en particular sobre la reforma de pensiones. "Mejores pensiones para quienes trabajan toda una vida, llena de esfuerzo y que merecen una vejez digna", expresó.

En momentos que necesitamos tener un capital social más robusto, hace bien estimular y conectar el conocimiento de personajes que supieron encauzar su potencial humano y profesional a favor de intereses superiores. Una región también se construye desde el espíritu, y la inspiración que pueda transmitir una figura como la de Bernardo O'Higgins puede ser un gran estímulo para que las actuales y nuevas generaciones se desarrollen con ese mismo sentido de aprecio por la libertad, la igualdad y la unidad nacional.